

Les gardes de la Ligue de la Croix, à ceintures vertes, tenaient l'avant et l'arrière, les côtés étaient occupés par les Congréganistes de la Délivrance, hommes et femmes, qui tous étaient décorés de leurs insignes. Leurs rangs avaient été augmentés par la nouvelle confrérie de la Sainte Famille, une Association pour élever la vie de famille à de plus pures et plus nobles voies, puis par des jeunes filles de diverses unions sociales et de différents quartiers, par les enfants de MARIE voilées de blanc et distinguées par leur ruban bleu et leur médaille d'argent, par de petits enfants couronnés de fleurs, et portant au milieu d'eux une statue de la Vierge environnée de lys. Les enfants de chœur, les uns en violet, les autres en blanc, marchaient derrière. Une innovation dans la procession était la présence de la Confrérie du Saint-Sacrement de l'église italienne bien connue, *Hatton Garden*.

Longeant le site des Trinitaires, où se trouvait autrefois un couvent de cet ordre, les pèlerins, les hommes en tête, arrivèrent de nouveau à la grande rue Prescott, où un salut solennel a été chanté dans l'église des Martyrs anglais.

* * *

Les conversions se continuent en Angleterre. L'œuvre est lente, mais elle ne s'arrête pas. Une trentaine de missions nouvelles avec écoles et chapelles se sont fondées depuis un an. C'est un résultat considérable. Quel progrès aussi dans l'ensemble des esprits ! Que d'âmes reviennent peu à peu et par étapes vers le catholicisme !

Manchester est la ville anglaise la plus avancée dans cette voie de retour. Elle compte déjà 110,000 catholiques. Un de ses prêtres écrivait dernièrement : " Nous faisons des progrès sensibles et les ouvriers viennent à nous en masse." Le vendredi après la Pentecôte a eu lieu la procession générale de toutes les paroisses catholiques de Manchester et de Salford. Seize mille personnes y ont pris part. Par ordre du bourgmestre, les tramways ne circulaient pas. La procession comprenait trente fanfares. Elle avait 500 bannières. De semblables démonstrations de foi et de prière valent à l'Église de nombreuses conquêtes.

* * *

Allemagne.—L'appel fait par le Saint-Père aux dissidents, dans son Encyclique aux princes et aux peuples, a été entendu en Allemagne, comme en Angleterre.

Bien des pasteurs anglais s'en sont émus et plusieurs sont en voie de revenir à l'union.

En Allemagne, il y a deux courants. Les rationalistes se moquent